



SÁBADO 27 DE OCTUBRE DE 2012

CONSEJEROS OBSERVARÁN COMICIOS DE EU

Una delegación de consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE), encabezada por su presidente, Leonardo Valdés Zurita, viajará el próximo domingo a Estados Unidos para participar como observadores electorales de la elección presidencial del 6 de noviembre próximo, entre el presidente Barack Obama y el republicano Mitt Romney. La delegación estará integrada por Leonardo Valdés Zurita, Francisco Guerrero Aguirre y Benito Nacif, quien informó que será una gira de “diplomacia electoral”, más que de “turismo electoral”. En entrevista, dijo que estas giras de trabajo siempre son “fructíferas”, ya que permiten a los consejeros del IFE conocer y comparar los sistemas electorales de otras naciones en temas como los funcionarios de casilla, las modalidades de urnas electorales y la labor de observación. (EL UNIVERSAL, P. 7, HORACIO JIMÉNEZ)

RECIBE EL IFE INFORME FINAL DE ACTIVIDADES

El Instituto Federal Electoral (IFE) recibió el último informe de la Comisión Temporal para el Seguimiento del Calendario y Plan Integral del Proceso Electoral Federal 2011-2012, con un cumplimiento de 95% de actividades programadas. De acuerdo con el reporte, hasta el momento se han concluido 351 de las 354 actividades, de las cuales la elaboración del Sistema de Consulta de la Estadística de las Elecciones Federales 2011-2012 aún sigue en curso y tendrá que concluirse antes de fin de año. Antes de que termine noviembre, la Coordinación Nacional de Comunicación Social tendrá que establecer los acuerdos necesarios para la custodia de la documentación electoral y la realización de estudios cuantitativos y cualitativos sobre la imagen institucional. (MILENIO DIARIO, P. 7, CAROLINA RIVERA)

IFE GASTARÁ 16 MDP EN LA REDISTRITACIÓN DEL PAÍS

El Instituto Federal Electoral (IFE) gastará 16 millones de pesos en la redistribución del país con miras a los procesos electorales federales de 2015, donde se elegirán a diputados federales, y 2018, para definir la nueva conformación de las dos cámaras del Congreso de la Unión y al próximo Presidente de la República. De acuerdo con la Constitución y el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe), luego de tres procesos federales electorales, el IFE debe realizar una nueva redistribución, tomando en cuenta el último censo general de población, sin que ninguna de las entidades federativas tenga menos de dos distritos electorales, es decir, dos diputados de mayoría relativa. Por eso, el Consejo General del IFE creó el Comité Técnico para el Seguimiento y Evaluación de los Trabajos de Redistribución. (EL UNIVERSAL, P. 4, HORACIO JIMÉNEZ)

MANLIO NOS QUIERE “DESINTEGRAR”: PRD

Miguel Barbosa, coordinador del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Senado de la República, respondió a las declaraciones de Manlio Fabio Beltrones, líder de la bancada priísta en la Cámara de Diputados, y señaló que la madurez política y el comportamiento institucional deben imperar en San Lázaro para desahogar las modificaciones que hicieron a la minuta sobre la reforma laboral. Dijo que la intención del PRI en San Lázaro consiste en prolongar la dictaminación de esta reforma para reordenar su mayoría y romper la efectividad del bloque que se conformó en el Senado, incluido Nueva Alianza, que el pasado 23 de octubre se sumó a favor de la democracia sindical. El objetivo, afirmó, es que el próximo gobierno sea quien promulgue la reforma laboral. Aseguró que las declaraciones de Beltrones buscan minar la reforma, reacomodar su “mayoría perdida” en la Cámara de Diputados y “desintegrar” el bloque creado por los partidos Acción Nacional (PAN), PRD, del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC), el cual busca el PRD reconfigurar en San Lázaro sumando al Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y a Nueva Alianza. (MILENIO DIARIO, P. 1, 4 Y 5, OMAR BRITO; REFORMA, P. 8, MARIEL IBARRA)



SÁBADO 27 DE OCTUBRE DE 2012

CONFÍA FOX QUE PEÑA NIETO CONCRETE LAS REFORMAS PENDIENTES

Vicente Fox, ex presidente de México, dijo ante estudiantes del Instituto Tecnológico de Monterrey que apoyó la candidatura de Enrique Peña Nieto porque considera que con el priísta se podrían sacar adelante las reformas pendientes. "Las reformas las intentó Zedillo y se las tumbaron, las intentó Fox y me las tumbaron, las intentó Calderón y se las tumbaron. Yo no quiero un siguiente sexenio. Yo sí estoy viendo como otros corren y nosotros ahí vamos, al pasito", expuso. Aun cuando ha sido criticado por apoyar al ex gobernador mexiquense, considera que con él se podrían aprobar las tres reformas más urgentes para México: la educativa, la fiscal y la energética. (REFORMA, P. 8, PERLA MARTÍNEZ)

SAN LÁZARO ALISTA TOMA DE POSESIÓN DE PEÑA

La Cámara de Diputados iniciará esta semana, en coordinación con el equipo de transición del próximo gobierno federal, los preparativos para la ceremonia de toma de posesión de Enrique Peña Nieto como Presidente de la República. De acuerdo con la Mesa Directiva de la Cámara Baja, las áreas de política, protocolo, logística, diplomática, comunicación, así como la de seguridad tomarán decisiones sobre la organización de la ceremonia de asunción del priísta Peña Nieto en el salón de plenos del Palacio Legislativo de San Lázaro. Hace seis años, el equipo de transición del entonces mandatario entrante, Felipe Calderón Hinojosa, inició los trabajos preparatorios junto con representantes de la Cámara de Diputados en la segunda semana de octubre. Así, será ésta semana, que de hecho tiene el puente de Día de Muertos el jueves y viernes, cuando la Mesa Directiva tome sus previsiones iniciales. (EL UNIVERSAL, P. 1, JUAN ARVIZU)

HEREDAN A PEÑA CRISIS CARCELARIA

El próximo gobierno federal, que encabezará Enrique Peña Nieto, recibirá un sistema carcelario en crisis. Según información de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), de 2010 hasta finales de septiembre de este año, hubo al menos 14 fugas, en las cuales se evadieron 521 internos. Además, se registraron 75 riñas con saldo de 352 fallecidos. Raúl Plascencia Villanueva, ombudsman nacional, también ha reportado que en las prisiones imperan las extorsiones, motines y autogobiernos de reos, quienes incluso llegan a poseer la llave de su celda. En este contexto, 1 de cada 4 reos que están en penales estatales es del fuero federal, muchos de ellos de alta peligrosidad. Los datos más recientes tanto del Sistema Nacional de Seguridad Pública como del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) indican que en el país hay 238 mil 269 reclusos, de los cuales 50 mil pertenecen al fuero federal, es decir, cometieron delitos como narcotráfico, tráfico de personas, robo en carreteras y asociación delictuosa, entre otros. (REFORMA, P. 1 Y 4, LEV GARCÍA)

“RECIBE PEÑA NIETO PAÍS CON CLAROSCUROS”: PRI

Pedro Joaquín Coldwell, dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), afirmó que Enrique Peña Nieto, presidente Electo de México, recibirá un país con “claroscuros”, pues por un lado hay estabilidad financiera y, por otro, la violencia se ha extendido por todo México. A partir del 1 de diciembre, dijo, cuando Peña Nieto asuma el cargo, los retos de su gobierno serán muy grandes y urgentes de atender. Cuestionado sobre el curso de la reforma laboral en el Congreso, el también senador priísta señaló que la bancada de su partido en la Cámara de Diputados la revisará minuciosamente. (REFORMA, P. 8, MANUEL VÁZQUEZ)



SÁBADO 27 DE OCTUBRE DE 2012

PERFILAN A MARCELO EBRARD PARA DIRIGIR AL PRD

Marcelo Ebrard Casaubon, actual jefe de gobierno capitalino quiere dirigir al Partido de la Revolución Democrática (PRD), pero deberá hacer públicas sus intenciones para comenzar a valorar, "con seriedad", la posibilidad de que en su momento sea el responsable de presidir al sol azteca. De entrada "no lo vemos mal", pero hace falta conocer su opinión, reconoció la ex secretaria general del PRD, Hortensia Aragón y líder de la corriente Foro Nuevo Sol, la cual en su momento apoyó las aspiraciones presidenciales de Ebrard Casaubon, previo al proceso electoral 2012. Izquierda Renovadora en Movimiento (IRM), otra de las expresiones políticas que operan en el interior del sol azteca, coincidió con la idea de que "se ve bien" dicha posibilidad, pero más cercana al 2015 y no de manera inmediata, una vez que haya concluido Ebrard Casaubón su responsabilidad como jefe de gobierno del Distrito Federal. (EXCÉLSIOR, P. 6, ISABEL GONZÁLEZ)

ARMAN TRIFULCA EN CONGRESO DE MORENA

Integrantes del Movimiento Regeneración Nacional (MORENA) eligieron este sábado a su secretario general y presidente en Jalisco, donde se tenía previsto llegara el dos veces ex candidato presidencial, Andrés Manuel López Obrador, quien no asistió debido a que simpatizantes del movimiento protagonizaron un zafarrancho. Tras la sesión en donde los delegados decidieron que Humberto Ortiz y Tulio Rosas Romero, sean el presidente y secretario general, de dicho movimiento en la entidad, llagaron simpatizantes de la izquierda jalisciense para reclamar por esta designación. El Congreso estatal de MORENA en Jalisco tuvo que entrar en receso debido a que un grupo ajeno ingresó al mismo, confirmó Andrés Manuel López Obrador. "Se eligió a Humberto Ortiz presidente en Jalisco. El Congreso entró en receso, un grupo ajeno irrumpió. Nadie podrá imponerse. ¡MORENA va!", escribió el tabasqueño en su cuenta de Twitter. (EXCÉLSIOR, P. 6, NOTIMEX)

EL PAN SE LANZA CONTRA PARTIDOS DE LA CHIQUILLADA

La bancada del Partido Acción Nacional (PAN) en el Senado presentó una iniciativa de reformas a la Constitución y al Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe) para establecer que el partido que no obtenga por sí mismo el 4% de la votación pierda su registro. La propuesta implica subir el umbral del 2 al 4 por ciento. La senadora Mariana Gómez del Campo indicó que la intención es vigorizar el sistema de partidos políticos en México y estimular la aparición de organizaciones políticas que representen los intereses de un sector amplio de la población, "y con ello evitar la existencia de partidos meramente oportunistas y fomentar actitudes políticas responsables al interior de los órganos de gobierno, principalmente en los órganos legislativos". (LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y 3, BLANCA ESTELA BOTELLO)

PREPARA EL PAN UN AÑO DE HOMENAJES A ALONSO LUJAMBIO

La dirigencia nacional del Partido Acción Nacional (PAN) y la Fundación Rafael Preciado preparan un año entero de homenajes para Alonso Lujambio, ex secretario de Educación Pública que falleció el pasado 25 de septiembre. Juan Molinar, director de la Fundación Rafael Preciado y vocero del PAN, explicó que una primera parte de estos homenajes se llevará a cabo el próximo 7 de noviembre, con una ceremonia que se realizará en la sede del PAN. Dijo que a lo largo de todo un año se efectuarán reediciones de libros y algunos seminarios sobre los tópicos que trabajó. "Él realmente abarcó desde temas de democracia, de parlamentarismo y Congreso, de relaciones Ejecutivo-Legislativo y federalismo". La de Lujambio, consideró, "es una obra que tiene muchas facetas: académica, política, de hombre de Estado, de hombre de partido, que queremos trabajar sobre todas ellas". (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 6, DANIEL VENEGAS)



SÁBADO 27 DE OCTUBRE DE 2012

PIDE PRD QUE NUEVO TITULAR DE PGR RESULTE DE UNA CONVOCATORIA

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Senado de la República planteó reformar la Constitución para que el nombramiento que haga el Ejecutivo federal del procurador General de la República y ratificado por el Senado, sea resultado de una convocatoria abierta. En entrevista, el legislador Benjamín Robles Montoya indicó que se busca ciudadanizar la elección del titular de la Procuraduría General de la República (PGR), lo que garantizaría objetividad e imparcialidad en el cumplimiento del encargo. (EXCÉLSIOR, P. 14, NOTIMEX)

ELIGE PRD CONSEJEROS

La militancia del Partido de la Revolución Democrática (PRD) elegirá a sus consejeros nacionales, estatales y delegados al Congreso Nacional en 11 estados del país. Alejandro Sánchez Camacho, secretario general del PRD, informó que, en acatamiento a una resolución que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) emitió en 2011, realizarán un proceso extraordinario para elegir órganos de dirección. Explicó que toda la paquetería electoral llegó a las 11 entidades en tiempo y forma, además de que revisaron que la ubicación de casillas sea en lugares públicos para garantizar que todos los afiliados puedan ejercer su derecho al voto. (REFORMA, P. 7, NACIONAL, STAFF; MILENIO DIARIO, P. 8, POLÍTICA, NOTIMEX; IMPACTO EL DIARIO, P. 9, NACIONAL, REDACCIÓN; LA JORNADA, P. 11, POLÍTICA, GEORGINA SALDIERNA)

PRD PIDE SUBIR MULTA AL PRI POR CALZONCILLO DE MÁRQUEZ

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) impugnó ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) el acuerdo en el que el Instituto Federal Electoral (IFE) aprobó multar al Partido Revolucionario Institucional (PRI) con 698 mil 900 pesos por la propaganda que hizo el boxeador Juan Manuel Márquez al portar en su calzoncillo el logotipo del tricolor, durante su pelea contra Manny Pacquiao, en noviembre de 2011, un día antes de las elecciones locales en Michoacán. Camerino Márquez Madrid, representante perredista ante el IFE, señaló que el Instituto no tomó en cuenta que Márquez hizo publicidad desde el extranjero y que se difundió en territorio nacional. En tanto, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) anunció que también apelará ante el Tribunal Electoral dicha sanción. (LA JORNADA, P. 6, FABIOLA MARTÍNEZ; REFORMA, P. 7, NACIONAL, LESLIE GÓMEZ; EL SOL DE MÉXICO, P. 7, NACIONAL, MARTHA ELVA GONZÁLEZ)

GÉNEROS DE OPINIÓN

BAJO RESERVA

El representante del PRD ante el IFE, Camerino Eleazar Márquez Madrid, presentó un recurso de apelación ante el Tribunal Electoral por la elaboración del Libro blanco, que contendrá todas sus observaciones y sugerencias para que el Poder Legislativo emprenda una nueva reforma electoral. El PRD quiere frenar la posibilidad de que el Instituto, a cargo de Leonardo Valdés Zurita, elabore este documento que deberá ser llevado en febrero de 2013 al Congreso. El argumento de los perredistas es que el IFE carece de las facultades para realizar este tipo de trabajos; sólo se desviarán recursos humanos y materiales, dice don Camerino. (EL UNIVERSAL, P. 2, NACIONAL, REDACCIÓN)



SÁBADO 27 DE OCTUBRE DE 2012

INICIA LA RENOVACIÓN DEL PAN-DF/ FEDERICO DÖRING

La decisión del CEN del PAN de respetar el estatuto del partido y el derecho a elegir del panismo en el DF a su nuevo dirigente, ha provocado diversas expresiones. Algunos piden más tiempo para terminar el diagnóstico y la reflexión de las causas del retroceso electoral. Además piden que se cree una Comisión Especial para conducir la renovación de la dirigencia. Las propuestas enfrentan dos obstáculos. El primero es la legalidad; aunque no se dice, se reconoce que no se actualizan las causales para hacer del Comité Regional una Delegación. Además, ese sería un craso error, pues ahondaría la percepción de "crisis" en el partido local. Seguir esa ruta, o la de la Comisión Especial Instaladora, es un camino a una nueva crisis de litigios ante el TEPJF, nada más alejado de lo que el PAN requiere. Si bien existe la posibilidad de que algunos impugnen la "inercia legal" de la convocatoria, no es lo mismo que la disidencia impugne una decisión de la dirigencia por razones políticas, a que la dirigencia pretenda forzar la ley para imponer una decisión política. Además, los tiempos de las conclusiones sobre los procesos de reflexión del PAN son federales, pues es un proceso nacional y no local que concluirá con la propuesta de modificaciones al estatuto en una Asamblea Nacional Extraordinaria. Posponer la renovación hasta esa fecha es condenar a la renovación del Comité Regional no por decisión de su dirigencia, sino por una instrucción del TEPJF, ante el vencimiento del plazo. (EXCÉLSIOR, P. 4, COMUNIDAD, FEDERICO DÖRING)

REVISTAS

JAQUE MATE/ HAN SALIDO BIEN/ SERGIO SARMIENTO

Las cosas le están saliendo bien, quizá sorprendentemente bien, al presidente Electo de México, Enrique Peña Nieto. Es verdad que su triunfo electoral fue controvertido, que Andrés Manuel López Obrador no reconoció su derrota, que hubo movilizaciones en su contra y que surgió incluso un movimiento llamado #YoSoy132 para hostigarlo. Pero una vez que el Tribunal Electoral declaró válida la elección, López Obrador sorprendió al no declararse de nuevo presidente legítimo y al empezar a formar un nuevo partido político con el que fragmenta más a la izquierda. Con esto parece haberle evitado a Peña Nieto la "campaña contra el espurio" que marcó los primeros meses del actual sexenio. (REVISTA VÉRTIGO, P. 32, SERGIO SARMIENTO)

BOLETAS 2006: PROCESO RECURRE A LA ONU/ JORGE CARRASCO ARAIZAGA

El Estado mexicano no quiere dejar ni el polvo de lo que fue la impugnada elección presidencial de Felipe Calderón. Ni una sola boleta para la memoria. Nada, tal y como lo hizo en 1988 en la también cuestionada elección de Carlos Salinas de Gortari. Más allá de las razones del IFE, del Ejecutivo y del Tribunal Electoral (se trata de un asunto exclusivo de los partidos), la decisión de no dejar acta ni papel alguno para la historia ya rebasa el ámbito de la información y cae en el afán inquisitorial contra los derechos civiles y políticos, en el auto de fe. Ni la creación del Instituto Federal Electoral (IFE) ni del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ni el resurgimiento de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), posteriores al fraude de 1988, han hecho posible el acceso a la información sobre las elecciones en México. No hay recurso legal posible para garantizar ese ejercicio de información y transparencia. Y así lo avaló, presionada, la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) en noviembre pasado al desechar una demanda interpuesta por el director de la revista Proceso, Rafael Rodríguez Castañeda, en contra del Estado mexicano. Antes de que el próximo 12 de noviembre inicie la destrucción de la memoria electoral de la llegada de Calderón a Los Pinos, Rodríguez Castañeda pidió al Comité de Derechos Humanos de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) que le requiera al Estado mexicano evitar la destrucción de esos documentos de los comicios de 2006. (REVISTA PROCESO, P. 6-10, JORGE CARRASCO ARAIZAGA)



SÁBADO 27 DE OCTUBRE DE 2012

VERDAD Y JUSTICIA/ GRACIELA RODRÍGUEZ MANZO

Para el periodo comprendido entre el 12 y el 26 de noviembre próximos se tiene programada la destrucción de las boletas empleadas en las elecciones federales de 2006, luego de que el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) aprobara la medida el pasado miércoles 3 con base en una disposición del Cofipe vigente en esa época que así lo ordena, a la par de los lineamientos que detallan el proceso de destrucción. El caso de las boletas pone a prueba a todos esos órganos garantes y demostrará si entre ellos existe esperanza de diálogo, o si solamente se trata de instituciones aisladas que no ofrecen una defensa coordinada de derechos. En sede interna, lo que puede actuar con mayor celeridad para frenar la destrucción de las boletas es el amparo. Tocaré al Juzgado Décimo Cuarto de Distrito en Materia Administrativa en el Distrito Federal conocer de un amparo colectivo. Podrá insistir en que el asunto es de materia electoral y rehusarse siquiera a estudiarlo, pero si se toma en serio las reformas constitucionales de 2011, tendría que admitir la demanda y ordenar de inmediato la suspensión de la destrucción de las boletas de 2006. En su momento la Comisión Interamericana de Derechos Humanos desperdició la oportunidad de remediar las violaciones de derechos que la negativa de acceso a las boletas y su destrucción conllevan, declarando inadmisibles la petición del director de Proceso, Rafael Rodríguez Castañeda. La responsabilidad del Juzgado Décimo Cuarto de Distrito en Materia Administrativa descansa en convertir a nuestro juicio de amparo en un recurso efectivo que sirva para impedir que la búsqueda de justicia en sede internacional quede sin materia. Aunque no se comparta la estrategia, también algo tendrá que decir el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación para el caso de los partidos políticos. Si todo falla las boletas serán destruidas, nunca se sabrá la verdad, ninguna autoridad será llamada a cuentas. ¿Cuánto tiempo tardará la historia en repetirse? (REVISTA PROCESO, P. 8-9, GRACIELA RODRÍGUEZ MANZO)